

## Penyuluhan Pentingnya Melanjutkan Pendidikan ke Jenjang Perguruan Tinggi Melalui Program Pengabdian Masyarakat Berbasis Potensi

Nurcholis Sunuyeko<sup>1</sup>, Ali Badar<sup>2</sup>, Puspita Pebri Setiani<sup>3</sup>, Rizki Agung Novariyanto<sup>4</sup>, Yohanes Dewanto Lama<sup>5</sup>

<sup>1,2,3,4,5</sup>Pendidikan Sejarah dan Sosiologi, IKIP Budi Utomo Malang

e-mail: [nurcholissunuyeko@budiutomomalang.ac.id](mailto:nurcholissunuyeko@budiutomomalang.ac.id), [alibadar@budiutomomalang.ac.id](mailto:alibadar@budiutomomalang.ac.id),  
[puspitapebrisetiani@budiutomomalang.ac.id](mailto:puspitapebrisetiani@budiutomomalang.ac.id), [rizkiagungnovariyanto@budiutomomalang.ac.id](mailto:rizkiagungnovariyanto@budiutomomalang.ac.id), [dewantolamaile@gmail.com](mailto:dewantolamaile@gmail.com)

### Abstract

*Awareness of the importance of education in the Lewopao village community is very low. From this fact, it moved our students' hearts to hold counseling on the importance of education. The method in this service is a potential-based community service program (PMBP), namely through counseling on the importance of education as part of PMBP's efforts to instill awareness of the importance of formal education. PMBP carried out counseling on the importance of education on Wednesday 01 March 2023. This explanation refers to how the process of counseling on the importance of education at Ile Boleng High School in Lewopao village and how the impact of counseling on the importance of education has on the views of Lewopao village students on education. The Potential-Based Community Service Program (PMBP) is a form of student service to the community environment, where students are required to play an active role in carrying out activities that have been prepared to be realized, how to socialize, interact with life in the community environment in a place or certain areas by applying the disciplines they have to the community environment. The location of the Community Service Program is in Lewopao Village, Ile Boleng sub-district, East Flores district, East Nusa Tenggara province.*

**Keywords:** Education, Level, Higher Education

### Abstrak

Kesadaran akan pentingnya pendidikan pada masyarakat desa Lewopao sangatlah rendah. Dari fakta tersebut menggerakkan hati kami mahasiswa untuk mengadakan penyuluhan akan pentingnya pendidikan. Metode dalam pengabdian ini dengan program pengabdian pada masyarakat berbasis potensi (PMBP) yakni melalui penyuluhan pentingnya pendidikan sebagai bagian dari upaya PMBP untuk menanamkan kesadaran akan pentingnya pendidikan formal. PMBP melaksanakan penyuluhan pentingnya pendidikan pada hari Rabu tanggal 01 Maret 2023, Penjelasan tersebut merujuk pada Bagaimana proses terjadinya penyuluhan pentingnya pendidikan pada SMA Ile Boleng desa Lewopao dan Bagaimana dampak penyuluhan pentingnya pendidikan terhadap pandangan siswa-siswi desa Lewopao atas pendidikan. Program Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis Potensi (PMBP) merupakan salah satu bentuk pengabdian mahasiswa kepada lingkungan masyarakat, dimana mahasiswa dituntut untuk berperan aktif dalam melaksanakan kegiatan-kegiatan yang telah disusun untuk dapat direalisasikan, bagaimana bersosialisasi, berinteraksi dengan kehidupan di lingkungan masyarakat dalam suatu tempat atau wilayah tertentu dengan menerapkan disiplin ilmu yang dimiliki kepada lingkungan masyarakat. Lokasi Program Pengabdian kepada lingkungan masyarakat yaitu di Desa Lewopao kecamatan Ile Boleng kabupaten Flores Timur propinsi Nusa Tenggara Timur.

**Kata kunci :** Pendidikan, Jenjang, Perguruan Tinggi

## ANALISIS SITUASI

Pendidikan merupakan hal yang terpenting dalam kehidupan manusia, ini berarti bahwa setiap manusia Indonesia berhak mendapatkannya dan diharapkan untuk selalu berkembang didalamnya, Pendidikan tidak akan ada habisnya, Pendidikan secara umum mempunyai arti suatu proses kehidupan dalam mengembangkan diri tiap individu untuk dapat hidup dan melangsungkan kehidupan. anak-anak di Desa Lewopao juga sangat membutuhkan pendidikan Sehingga menjadi seorang yang terdidik itu sangat penting. Manusia dididik menjadi orang yang berguna baik bagi Negara, Nusa dan Bangsa. Lingkungan pendidikan pertama kali yang diperoleh setiap insan yaitu di lingkungan keluarga (Pendidikan Informal), lingkungan sekolah (Pendidikan Formal), dan lingkungan masyarakat (Pendidikan Nonformal). Pendidikan Informal adalah pendidikan yang diperoleh seseorang dari pengalaman sehari-hari dengan sadar atau tidak sadar, sejak seseorang lahir sampai mati. Proses pendidikan ini berlangsung seumur hidup. Sehingga peranan keluarga itu sangat penting bagi anak terutama orang tua. Orang tua mendidik anaknya dengan penuh kasih sayang. Kasih sayang yang diberikan orang tua tidak ada habisnya dan terhitung nilainya.

Orang tua mengajarkan kepada kita hal-hal yang baik misalnya, bagaimana kita bersikap sopan-santun terhadap orang lain, menghormati sesama, dan berbagi dengan mereka yang kekurangan. Sekolah sebagai lembaga formal yang disertai tugas untuk mendidik. Peranan Sekolah sangat besar sebagai sarana tukar pikiran diantara peserta didik. Dan juga, Guru harus berupaya agar pelajaran yang diberikan selalu cukup untuk menarik minat anak, sebab tidak jarang anak menganggap pelajaran yang diberikan oleh Guru kepadanya tidak bermanfaat. Tugas Guru yang hanya semata-mata mengajar saat ini sudah keluar dari aturan-aturan itu. Guru harus mendidik yaitu harus membina para anak didik menjadi manusia dewasa yang bertanggung jawab. Hanya dengan inilah maka semua aspek kepribadian anak bisa berkembang. Peranan pendidikan sangat besar dalam mempersiapkan dan mengembangkan Sumber Daya Manusia (SDM) yang handal yang mampu bersaing secara sehat tetapi juga memiliki rasa kebersamaan dengan sesama manusia meningkat. Ilmu pendidikan termasuk salah satu cabang ilmu pengetahuan yang Jurna Buana Pengabdian sifatnya praktis karena ilmu tersebut ditujukan kepada paraktek dan perbuatan-perbuatan yang mempengaruhi anak didik. Mendidik bukanlah Perbuatan sembarangan karena menyangkut kehidupan dan nasib anak manusia untuk kehidupan selanjutnya, yaitu manusia sebagai makhluk yang bermartabat dengan hak-hak asasinya.

Melaksanakan pendidikan merupakan tugas moral yang tidak ringan. Sedemikian pentingnya pendidikan dalam upaya mencerdaskan kehidupan bangsa, meningaktakan kesejahteraan masyarakat,

dan membangun dan membangun martabat bangsa, maka pemerintah berusaha memberikan perhatian yang sungguh-sungguh untuk mengatasi berbagai masalah di bidang peningkatan pendidikan mulai dari tingkat dasar, menengah, sampai tingkat tinggi. Perhatian tersebut antara lain ditujukan dengan cara menyediakan alokasi anggaran yang berarti. Serta membuat kebijakan-kebijakan yang berkaitan dengan usaha meningkatkan mutu pendidikan. Bahkan yang lebih penting lagi adalah terus melakukan berbagai macam ikhtiar guna memperluas kesempatan bagi masyarakat dalam memperoleh pendidikan pada semua jenjang yang ada.

## **METODE PELAKSANAAN**

Metode pelaksanaan melalui program pengabdian masyarakat berbasis potensi (PMBP) dengan melakukan penyuluhan kepada para warga sekolah seperti peserta didik, di SMA Ite Boleng desa Lewopao dengan sasaran para remaja baik laki-laki maupun perempuan, sebelum melakukan pelaksanaan penyuluhan atau sosialisasi, Ketua Tim atau salah satu anggota dari tim meminta izin terlebih dahulu setelah di izinkan maka dilakukan penyesuaian waktu dan mengkoordinasikan dengan warga sekolah seperti peserta didik dan guru. Setelah waktu dan tempat disetujui, maka pelaksanaan disesuaikan dengan waktu yang disepakati dalam bentuk pemaparan materi serta diskusi dan tanya jawab secara aktif.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan penyuluhan dan sosialisasi diharapkan dapat memotivasi dan menumbuhkan kesadaran bagi siswa-siswi SMA Ite Boleng Desa Lewopao tentang pentingnya pendidikan bagi manusia. Kegiatan ini berjalan dengan baik dan lancar serta diikuti oleh adik-adik kelas 3 dengan antusias, terbukti dengan kehadiran Mereka mengikuti kegiatan hingga akhir kegiatan berlangsung. Materi mengenai pentingnya melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi. pendidikan dalam kehidupan, maka kita akan tergerus oleh perkembangan zaman yang semakin maju. Oleh karena itu, pentingnya pendidikan bagi manusia untuk menghadapi tantangan zaman sekarang ini. Dengan pendidikan diharapkan manusia dapat mengembangkan kompetensi dirinya seperti mudah mendapatkan pekerjaan, mengembangkan karir dalam dunia kerja, menambah pengetahuan, menjadi manusia yang beradab, memiliki pola pikir yang maju, sehingga memiliki pengetahuan yang luas dan dapat menyelesaikan berbagai macam permasalahan dengan tepat dan benar. Jurna Buana Pengabdian. kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat yang tujuan utamanya adalah memberikan

pemahaman, pengetahuan, dan penjelasan tentang pentingnya pendidikan bagi manusia. Hal ini dapat dilihat dari antusiasnya para siswaswi dalam mengikuti seluruh kegiatan pelatihan, baik dalam pemberian materi. Para warga masyarakat juga memperlihatkan antusiasnya ketika melakukan diskusi.

Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis Potensi (PMBP) yang telah kami laksanakan akhirnya dapat berjalan dengan baik dan lancar. Berkat dukungan penuh dari adik-adik siswa/siswi SMA Ile Boleng dan guru ketika kami melakukan penyuluhan dan bimbingan belajar Memberikan arahan kepada pelajar di desa Lewopao tentang pentingnya menuju ke jenjang perguruan tinggi. Perekrutan maba meliputi pengenalan dan pembahasan seputar dunia kampus, dan menjelaskan tentang profil kampus IKIP Budi Utomo Malang.



**Gambar 1.** foto bersama murid SMA ile boleng

**Gambar 1** foto bersama guru-guru SMA ile boleng



**Gambar 3.** kegiatan penyuluhan dalam kelas XII IPA dan IPS SMA Ile boleng

## KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat, maka dapat disimpulkan bahwa kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat “Penyuluhan dan Sosialisasi Pentingnya Pendidikan di Desa Lewopao Kecamatan Ile Boleng Kabupaten Flores Timur siswa-siswi lebih termotivasi untuk meningkatkan taraf hidupnya dengan terus melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi. Karena hal ini, pendidikan sangatlah penting bagi manusia, dengan pendidikan kita bisa mengembangkan kompetensi diri untuk menjawab tantangan perkembangan zaman yang semakin maju dan modern. Dengan pendidikan bisa menjadi manusia yang seutuhnya, karena sebagai manusia kita harus memiliki pengetahuan, sikap, serta adab yang luhur sebagai implementasi dari pendidikan itu sendiri. Perekrutan, Pelatihan dan Bimbingan belajar yang dilaksanakan dapat membantu meningkatkan motivasi belajar siswa dan membantu meningkatkan kesadaran siswa tentang pentingnya melanjutkan ke perguruan tinggi.

## DAFTAR RUJUKAN

- Cahyono, H. (2019). Peran Mahasiswa di Masyarakat. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Setiabudhi*, 1-12.
- Dina hajja ristianti, dkk. (2016). Analisis Pelaksanaan Bimbingan Belajar dalam Mengatasi Kesulitan Belajar. 1, 1–23.
- Mustoip. (2018). Implementasi Pendidikan Karakter. SUrabauya : CV Jakad.
- Nurhaidah, & Musa, M. I. (2015). Dampak Globalisasi Bagi Kehidupan Bangsa Indonesia. *Jurnal Pesona Dasar*, 1-14.
- P2M. 2019. Buku Pedoman Pengabdian pada Masyarakat Berbasis Potensi (PMBP). IKIP Budi Utomo Malang.
- UU Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional.
- UUD RI Tahun 1945 Pasal 31 (1) tentang Warga Negara Berhak Memperoleh Pendidikan.
- Yusuf, M. (2018). Pengantar Ilmu Pendidikan. Palopo : Lembaga Penerbitan Kampus IAIN Palopo.
- Zumaroh, A. K. (2013). Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Underachiever Melalui Layanan Bimbingan Kelompok. *Indonesian Journal of Guidance and Counseling - Theory and Application*, 2(3), 66–74.